
 

 

RESUMEN DE PRENSA SEMANAL 

 

 

VALENTÍN CEÑA, PRESIDENTE DE LA SOCIEDAD DE FARMACOLOGÍA 

 

10-07-2019.- El catedrático de Farmacología y director del grupo de investigación Neurodeath de 

la Universidad de Castilla-La Mancha (UCLM), Valentín Ceña Callejo, ha sido elegido durante los 

próximos cuatro años presidente de la Sociedad Española de Farmacología (SEF).  Leer más 

 
 

LA AIREF EXPLICA SU PROPUESTA DE SUBASTAS DE MEDICAMENTOS NACIONAL A UN 

FORO FARMACÉUTICO 

 

10-07-2019.- "No se trata de predecir el futuro, sino de prevenirlo". Así presentó Cristobal López 

de la Manzanara, presidente de la Asociación de Empresarios Farmacéuticos de Madrid (Adefarma), 

el debate que organizó su organización este miércoles sobre Las subastas de los medicamentos y el 

futuro de la Oficina de Farmacia. Recordó que los medicamentos no son bienes de consumo, sino de 

necesidad. De las subastas de los medicamentos en Andalucía, señaló que han aumentado los 

desabastecimientos. "El ahorro económico parece ser que no ha sido el previsto", aseveró. Además, 

denunció "falta de transparencia" sobre el asunto. Subrayó que la Autoridad Independiente de 

Responsabilidad Fiscal (AIReF) ha lanzado un informe en el que propone un sistema que sería "lesivo" 

para la farmacia española. Reconoció que el sistema propuesto es algo diferente que el desarrollado 

en Andalucía. Comentó que un grupo de asociados de Adefarma le han propuesto que si se implantan 

las subastas a nivel nacional se lleve a cabo un cierre empresarial. Leer más 

 

 

CONFLICTO EN COMUNIDAD VALENCIANA A CUENTA DE LA PRESCRIPCIÓN ENFERMERA 

 

10-07-2019.- El Colegio de Médicos de Alicante (COMA) hizo pública una carta abierta a la 

consellera de Sanidad, Ana Barceló, el pasado 9 de julio, para afear a ésta que haya anunciado que 

se acreditarán a 20.000 enfermeros para "prescribir medicamentos", una terminología que 

consideran "desacertada", ya que, a juicio de esta organización, "no existe la prescripción 

enfermera". Leer más 

 

 

NUEVAS REVISIONES DE PRECIO DE OFICIO: EN JULIO, CUATRO SUBIDAS Y UNA BAJADA 

 

10-07-2019.- El Ministerio de Sanidad continúa con su política de revisiones de oficio del precio de 

medicamentos. En esta ocasión, tras la revisión casi generalizada de los antidiabéticos, las revisiones 

han sido más benignas con el sector y de cinco cambios de precio se han producido cuatro 

incrementos y una rebaja. Leer más 

 

 

LA FARMACIA, RECONOCIDA POR SU LABOR EN LA ADHERENCIA A LOS TRATAMIENTOS 

 

10-07-2019.- El Grupo Observatorio para la Adherencia al Tratamiento (OAT) y su Fundación 

Fundoat han celebrado este martes en Bilbao la II Edición de los Premios OAT 2018 para la Mejora 

de la Adherencia al Tratamiento.Algunas de las personalidades que han asistido al acto han 

sido Nekane Murga, consejera del Departamento de Salud del Gobierno vasco; Iñaki Betolaza, 

director de Farmacia del Departamento de Salud del Gobierno Vasco, y Jesús Aguilar, presidente del 

Consejo General de COF, además de presidentes de COF vascos, entre otros. Los servicios en materia 

de adherencia realizados por la farmacia comunitaria y hospitalaria han visto sus frutos. De hecho, 

Murga, del Departamento de Salud del Gobierno vasco, ha recogido el premio por el proyecto vasco 

de seguimiento farmacoterapéutico (SFT) integral a pacientes crónicos y polimedicados con diabetes 

tipo 2. Leer más 
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COBERTURAS VACUNALES: 2018 ROMPE LA SENDA ALCISTA PREVIA Y RETROCEDE 

 

9-07-2019.- Las coberturas vacunales de la mayoría de las vacunas del calendario en España 

sufrieron un retroceso en 2018 con respecto al año anterior, tal y como se desprende del análisis de 

los datos de cobertura publicados por el Ministerio de Sanidad. Leer más 

 

 

LLEVAR BOTIQUÍN Y PROTEGERSE DE LOS INSECTOS, CONSEJOS DE SEFAP PARA VIAJES 

INTERNACIONALES 

 

9-07-2019.- La Sociedad Española de Farmacéuticos de Atención Primaria (Sefap) ha emitido este 

martes un comunicado en el que recomienda tomar una serie de medidas preventivas antes de viajar 

a países en los que existe algún riesgo para la salud que pueda depender de factores como las 

características epidemiológicas de la zona elegida para el viaje, las infraestructuras sanitarias del 

país de destino o las condiciones del viaje en función de su tipología. Leer más 

 

 

LA RECETA ELECTRÓNICA SUFRE “SOFOCOS” EN VERANO 

 

9-07-2019.- En el que es su primer periodo estival cien por cien interoperable —tras la 

incorporación el pasado mes de marzo de la última región al proyecto, Comunidad de Madrid— la 

receta electrónica está sufriendo todo un “sofoco” veraniego. En el periodo de mayor tránsito y 

desplazamientos por las vacaciones estivales, las farmacias de buena parte de la geografía nacional 

vienen padeciendo en las últimas semanas “constantes problemas” para dispensar prescripciones 

electrónicas a pacientes foráneos. Leer más 

 

 

ESPAÑA ES EL ÚNICO PAÍS DE EUROPA QUE NO FINANCIA LOS ANTICOAGULANTES 

ORALES DE ACCIÓN DIRECTA  

 

8-07-2019.- El tromboembolismo pulmonar se produce cuando un trombo o coágulo obstruye un 

vaso en los pulmones. En la mayoría de los casos debería tratarse con los nuevos anticoagulantes 

(anticoagulantes orales de acción directa). Actualmente, todos los países de Europa y la mayoría de 

los países del mundo, tras realizar un análisis de costes indirectos objetivaron un ahorro al 

administrar los anticoagulantes orales de acción directa frente a otros tratamientos. Por este motivo, 

la mayoría de países financian estos fármacos. No ocurre así en España, como recuerda la Sociedad 

Española de Neumología y Cirugía Torácica (Separ), que ha vuelto a reclamar financiación pública o 

un visado que contemple diferentes situaciones clínicas para poder administrar estos medicamentos. 

Leer más 

 

 

PARKINSON: FARMACÉUTICOS, MÉDICOS Y PACIENTES SE UNEN POR UNA ATENCIÓN 

INTEGRAL 

 

8-07-2019.- Formar e informar a los profesionales sanitarios sobre la enfermedad de Parkinson, 

con el fin de contribuir al diagnóstico precoz y al mejor control de la enfermedad así como ofrecer 

una atención sanitaria coordinada entre niveles asistenciales. Estos son los objetivos que persiguen 

los autores de la Guía de actuación sobre la enfermedad de Parkinson para profesionales de Medicina 

de Atención Primaria y Farmacia Comunitaria, que se ha presentado este lunes, 8 de julio, en 

Madrid. Este documento ha sido impulsado por el Consejo General de COF, la Sociedad Española de 

Médicos de Atención Primaria (Semergen), la Sociedad Española de Neurología y la Federación 

Española de Parkinson. Leer más 

 

¿QUÉ SE PUEDE ESPERAR DE LA NUEVA ETAPA DE FERNÁNDEZ AL FRENTE DE LA SANIDAD 

DE CASTILLA-LA MANCHA? 

  

8-07-2019.- El presidente de Castilla-La Mancha, Emiliano García-Page, ya ha designado a los 

miembros del nuevo equipo de Gobierno, entre ellos, al consejero de Sanidad, Jesús Fernández, que 

repite como titular de esta cartera. El objetivo de García-Page al conformar esta estructura es el "de 

https://www.diariofarma.com/2019/07/09/coberturas-vacunales-2018-rompe-la-senda-alcista-previa-y-retrocede
https://www.correofarmaceutico.com/autocuidado/llevar-botiquin-y-protegerse-de-los-insectos-consejos-de-sefap-para-viajes-internacionales.html
https://www.elglobal.es/farmacia/la-receta-electronica-sufre-sofocos-en-verano-KY2177927
https://www.elglobal.es/politica-sanitaria/espana-es-el-unico-pais-de-europa-que-no-financia-los-anticoagulantes-orales-de-accion-directa-YY2177221
https://www.correofarmaceutico.com/salud-publica/parkinson-farmaceuticos-medicos-y-pacientes-se-unen-por-una-atencion-integral.html


alcanzar las metas fijadas durante la pasada campaña electoral y el pasado debate de investidura", 

y que ha resumindo en tres conceptos: "cohesión social, competitividad y sostenibilidad". Leer más 

 

 

HOMEOPATÍA: SE CONFIRMA LA CAÍDA DE LA DEMANDA 

 

8-07-2019.- La baja rentabilidad y la caída de la demanda estarían tras la retirada de los 66 

productos homeopáticos retirados por la Agencia Española de Medicamentos y Productos Sanitarios 

(Aemps) según la orden del 26 de junio. César Valera Arnanz, presidente de la Asociación Española 

de Farmacéuticos Homeópatas (Aefhom) y vocal de Plantas Medicinales del COF de Madrid, explica 

a CF que esta retirada nace de la voluntad de los laboratorios de no querer seguir dispensando dichos 

productos. ¿Los motivos? Su baja rotación y el pago de unas tasas excesivas para ellos. Leer más 

 

 

EL CGCOF IMPULSA LA FORMACIÓN DE LOS FARMACÉUTICOS SOBRE VACUNACIÓN 

FRENTE A LA ENFERMEDAD MENINGOCÓCICA 

 

8-07-2019.- El Consejo General de Colegio Oficiales de Farmacéuticos (CGCOF) anunció la puesta 

en marcha de una nueva campaña, dentro del Programa #FarmaciayVacunas, iniciado en 2017 para 

favorecer la formación continuada de los farmacéuticos en el ámbito de la vacunación, a la que se 

ha bautizado 'Vacunación frente a la enfermedad meningocócica'.  Leer más 

 

 

ENTREVISTA A LUIS DE PALACIO: “SI SE VENDE QUE YA NO SE RECORTA EN SANIDAD, 

¿POR QUÉ SE SIGUE RECORTANDO A LA FARMACIA?” 

 

5-07-2019.- Tanto en el spending review de la AIReF sobre gasto de receta como en el borrador 

del un futurible Plan de Acción para el fomento de biosimilares y genéricos, son muchas las medidas 

propuestas que afectarían directa (y negativamente) a las oficinas de farmacia. Ahí están sobre el 

horizonte unas subastas nacionales de medicamentos, la obligación de devolver al SNS los 

descuentos obtenidos de los laboratorios en la compra de genéricos, al aumento de las deducciones 

aplicadas a ciertos grupos de medicamentos, etc. De toda esta actualidad habla para EG el máximo 

representante de quienes serían principales ‘sufridores’: los titulares. Leer más 

 

 

EL CGCOF Y MUFACE ACLARAN DETERMINADOS ASPECTOS DEL CONCIERTO PARA 

IMPLANTAR LA RECETA ELECTRÓNICA 

 

4-07-2019.- El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CGCOF) y la Mutualidad 

General de Funcionarios Civiles del Estado (Muface) han detectado la necesidad de regular 

específicamente determinados aspectos del concierto para la implantación de la receta electrónica 

y, como consecuencia, han suscrito una Adenda que incorpora las especificaciones relativas a la 

dispensación por las oficinas de farmacia de las recetas electrónicas prescritas a todo el colectivo 

protegido por la mutualidad.  Leer más 
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